



#LORENZO CORDOVA

“Reforma electoral no es indispensable”

#ELECTORAL

‘Reforma no es indispensable’

LORENZO CORDOVA ASEGURA QUE EL SISTEMA ELECTORAL CUENTA CON LA CONFIANZA DE LOS CIUDADANOS

POR ALMAQUIO GARCÍA

PAIS@ELHERALDOEMEXICO.COM

El sistema electoral goza de buena salud y cuenta con la confianza de la ciudadanía, por lo que no es indispensable una reforma como lo plantea el gobierno federal, aseguró el presidente del INE, Lorenzo Córdova.

El consejero rechazó que esté en riesgo la elección presidencial de 2024, si no se lleva a cabo dicha reforma, como lo demostró la realización de la Revocación de Mandato.

“El ejercicio se organizó, es decir, nuestro sistema electoral aguanta, incluso, las tensiones a las que fue sometido. Así que si se me pregunta ‘¿si no hay Reforma Electoral están en riesgo las elecciones de 2024?’ La respuesta es clara, tajante y contundente: de ninguna manera”, afirmó.

Al participar en el seminario Los desafíos de la Democracia a 45 años de la Reforma Política de 1977, organizado por la Cátedra Madero, destacó que en ocho años que ha organizado ejercicios democráticos, nunca se ha presentado ningún conflicto postelectoral y mucho menos una crisis política.

Expuso que las elecciones federales de 2021 han sido, desde el punto de vista operativo, técnico, del funciona-

miento de los sistemas y en términos de respuesta ciudadana, el mejor proceso electoral de la historia.

“El sistema electoral mexicano creo que funciona y funciona bien, los datos ahí están. Tenemos un sistema fuerte, robusto, que sin lugar a dudas es mejorable en muchos aspectos, pero que sigue siendo un punto de referencia mundial”, aseveró.

Ante la falta de pertinencia de la Reforma Electoral, argumentó que no hay condiciones de temporalidad, pues los anteriores cambios legislativos se aplicaron en elecciones intermedias, aunque tampoco no es pertinente por los ánimos caldeados que dejó la Reforma Eléctrica.

“No sé si sea una reforma pertinente, sobre todo, viendo el caldeado ambiente que luego de la discusión de la Reforma Eléctrica, se ha venido generando en nuestro país”, dijo.

Por su parte, Cuauhtémoc Cárdenas indicó que no ve la necesidad de realizar una reforma en materia electoral porque no hay elementos que la justifiquen.

“Primero tendría que conocer cuál es la propuesta para poder decir si estoy de acuerdo con esa reforma; yo por



mf. no veo necesidad de una reforma mayor", comentó. "

FOTO: GUILLERMO O'GAM



CRÍTICA

Quienes quieren alinear todas las instituciones del Estado a una sola voluntad, no toleran la autonomía constitucional".

JOSÉ WOLDENBERG
EXPRESIDENTE DEL IFE

• **HISTÓRICA.** Córdova participó en un seminario sobre la Reforma Política de 1977.

AMPLIO CONSENSO

- Córdova dijo que una reforma como la que plantea AMLO, requiere amplios consensos.
- De ser posible, añadió, que se determine por unanimidad de todos los actores involucrados.
- Así, se evitarían probables e indeseables "regresiones electorales" en el sistema democrático.